

Le CESE poursuit son engagement en faveur des droits des femmes et de l'égalité entre les femmes et les hommes

Déclaration du groupe CFDT

Le combat pour l'égalité entre les femmes et les hommes : c'est largement devant nous. Malgré des progrès, de fortes inégalités subsistent : inégalités économiques, partage des tâches, place dans l'espace public, accès aux responsabilités... Les stéréotypes de genre persistent et certains acquis demeurent fragiles voire réversibles surtout en période de crise.

La CFDT partage les propositions d'actions portant le droit des femmes comme l'une des priorités du CESE, notamment dans ses préconisations à destination des pouvoirs publics.

La CFDT est une organisation féministe, résolument engagée dans la prévention et la lutte contre les violences sexistes et sexuelles, car malheureusement elles sont toujours prégnantes : plus de 219 000 femmes sont victimes de leur conjoint ou ex-partenaire chaque année. Ces données sous-estiment l'ampleur du problème, l'enquête n'interrogeant pas les personnes vivant en collectivité (foyers, centres d'hébergement, prisons, etc.) ou sans domicile fixe et ce, avec des statistiques officielles ne portant que sur la France métropolitaine. Ce chiffre ne rend pas non plus compte des violences verbales, psychologiques, économiques ou administratives. Cela démontre que les statistiques genrées sont insuffisantes et devront faire l'objet de futurs travaux du CESE.

Pour la CFDT, ces violences inadmissibles sont aussi le signe d'une société patriarcale où les stéréotypes continuent d'organiser les relations sociales. Les inégalités professionnelles qui perdurent sont aussi l'expression d'une violence sociale scandaleuse. C'est la raison pour laquelle nous considérons comme prioritaire que le CESE inscrive dans son programme de travail la lutte contre les inégalités professionnelles, où les acteurs de la société civile ont un rôle déterminant.

Le 25 novembre est la journée internationale pour l'élimination des violences faites aux femmes. La CFDT rappelle son engagement dans les marches organisées contre les violences sexistes et sexuelles [#NousToutes], et a voté la résolution.